



● APUNTE

¿Cómo elegir una Universidad?

La calidad de la formación intelectual y profesional que recibirás depende en buena medida, de la institución en la que decidas estudiar.

Investiga qué instituciones ofrecen las carreras que te interesan. Infórmate sobre la calidad de las instituciones que ofrecen los estudios que te interesan y sobre la calidad que tiene -en cada una de ellas- la carrera que buscas.

Existen diferencias de calidad en los servicios educativos que ofrecen las distintas instituciones o diferentes carreras de una misma entidad.

Respecto de la misma carrera es recomendable te informes sobre el Plan de Estudios que compone la carrera y que lo compares con carreras semejantes en las demás Instituciones.

No dejes de visitar las instituciones, para que conozcas la biblioteca y la infraestructura del establecimiento. Muy importante hablar con algún profesor o coordinador y preguntarle por los aspectos que te interese conocer.

Son útiles las opiniones y los consejos recibidos de amigos y parientes que están estudiando en ella. Ellos pueden proporcionarte una visión desde el interior de una determinada carrera o institución.

¿En qué es necesario fijarse para evaluar el nivel de calidad de una institución educativa?

1. Antigüedad de la institución y de la carrera en que estás interesado.

La antigüedad de la institución y de la carrera en cuestión, es decir, el tiempo transcurrido desde la fecha de su creación, te dice algo de la experiencia acumulada en las actividades docentes.

2. Nivel académico de los docentes

El número y la calidad de los académicos es uno de los aspectos más importantes a la hora de definir la calidad de una institución de educación superior.

El número total de profesores da una idea de la magnitud de la institución, pero no de la calidad de los académicos.

Un dato que puede ayudar a evaluar la calidad del cuerpo académico es el número de profesores con Posgrado (Maestría y Doctorado).

Los Doctores son los académicos dedicados al estudio de materias avanzadas y a la realización de investigación formal. Pueden considerarse como los "profesores investigadores", porque tienen los conocimientos y la capacidad necesaria para realizar investigación de distinta índole (científica, jurídica, filosófica).

Los que cuentan con un Grado de Maestría, son quienes después de haber obtenido una Licenciatura o un título profesional, han aprobado un ciclo de cursos de profundización o especialización avanzada, dedicado a disciplinas científicas, humanísticas, artísticas o a materias de orden profesional. Ellos pueden definirse como "profesores especialistas".

Si se trata de una carrera profesional o técnica, es importante la presencia de académicos que, además, tengan experiencia profesional en la actividad a que se refiere la carrera.

3. Dedicación de los Docentes

La dedicación de los docentes se refiere al número de profesores de jornada completa o de media jornada que tiene la carrera.

Estar contratados a tiempo completo o medio tiempo permite a los profesores, además de dar sus clases, realizar labores de coordinación, investigar, atender alumnos y perfeccionarse, todo lo cual es conveniente para la calidad de la docencia.

4. Instalaciones.

La infraestructura y los medios de apoyo académico tales como Laboratorios y Talleres debidamente equipados, Servicios Bibliotecarios, Servicios de Tecnología Educativa y Multimedia, Acceso a Museos y Galerías, Servicios de Cómputo Académico, Atención adecuada en los servicios de Control Escolar, Programas de Bienestar Estudiantil, Servicios Médicos en el plantel o campus, Orientación Educativa, Tutorías, Actividades Deportivas, Artísticas y Recreativas.

5. Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios

El Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios o RVOE, es la validez de la carrera a nivel nacional.

Debes tener muy en cuenta que la carrera que vas a estudiar tenga esta validez oficial. Si no la tiene, tu título no te dará derecho a obtener una cédula profesional.

6. Acreditaciones.

Las acreditaciones pueden ser de toda la institución o de cada programa de estudios que se ofrece, otorgadas por organismos autorizados para tal efecto, lo cual ofrece garantía de confiabilidad con respecto a la calidad de los servicios educativos que otorga.

Hay instituciones que gozan de ambas modalidades. Pero es muy importante revisar si el Programa de Estudios que nos interesa está acreditado o -al menos- en el proceso de acreditación.

7. Accesibilidad.

En este punto es importante ubicar las condiciones de accesibilidad en varios aspectos.

Uno es su localización en la ciudad o fuera de ella, en el país o en el extranjero; otro es la facilidad de acceso o su ubicación en la localidad.

Otro aspecto es si la institución es oficial o privada y el prestigio que la antecede; en caso de que sea particular si es laica o con enfoque religioso.

Un aspecto importante es el monto de los pagos de inscripción y colegiatura (si es el caso) y si brinda un programa de becas atractivo.

Definir la universidad en la que estudiarás tu carrera universitaria es una decisión muy importante en tu vida, ya que necesitas estar bien preparado para obtener un buen lugar en el mercado laboral. Es por ello, que, al elegir una universidad, ya sea pública o privada, debe cumplir con tus expectativas profesionales a corto, mediano y largo plazo.

8. Convenios internacionales

Vivimos en un mundo cada vez más globalizado. En el ámbito empresarial se valora cada vez más, las experiencias internacionales, conocimientos multiculturales y convivencia con otras culturas. Una buena parte de esta experiencia se obtiene estudiando o trabajando en el extranjero.

10. Opciones de titulación

Es relevante tener claridad respecto a las modalidades para titularte (titulación automática, curso con opción a tesis, o la tradicional tesis y el examen profesional, u otro).

11. Modelo educativo

La calidad en la educación es vital para tu desarrollo profesional y debe basarse en el proceso enseñanza-aprendizaje. Conoce cuál es la oferta académica que ofrece la universidad y analiza si responde a tus objetivos.

12. Vinculación

La función de la universidad no acaba en el salón de clases. Toma en cuenta qué otros servicios te ofrecen. Es valioso si la institución tiene: Bolsa de trabajo, Bolsa de prácticas, Apoyo para la realización del Servicio Social entre otros.

Recuerda que elegir una buena universidad te brindará las herramientas para introducirte al mercado laboral. Sin embargo, está en ti aprovechar el potencial de la institución.

Ten en cuenta que de nada te servirá tener un título de una universidad con renombre si no desarrollas habilidades y aptitudes para desempeñar tu profesión.

Fuente: El contenido fue desarrollado con información de www.estudia.mx